



c/o Mme Marie-Françoise Sprungli (présidente)
8, avenue du Petit-Lancy / CH-1213 Genève
Tél. 022 535 61 14 / +41 76 363 11 14
e-mail : akg@fgc.ch
<http://www.kallpa.ch>

PV de l'assemblée générale annuelle - mardi 20 juin 2023

Fédération Genevoise de Coopération - FGC - 1202 Genève

Présents : Marie-Françoise Sprungli, Jean-Stephan Clerc (en ligne), Alexandra Delle Rose, Chantal Pagot (en ligne), Anne Sprungli, Catherine Sprungli Hussy, Sophie De Rivaz, Dominique Wittgenstein, Tiffany Gonçalves, Yanik Marguerat, Christophe Rigotti, Olivier Epars, Françoise Weber, Dominique Mattmann, Chantal et Pierre Tosco, Catherine Dubouloz (FGC), Marie-Jo et Philippe Egger.

Excusés : Ruth Wenger, Anne-Marie et Pierre Ghirardi, Nicole Massi, Alejandro Mackinon, Brigitte Dupont, Philippe Schneider, Roger Beer (Fondation Paul Poletti), Edith et Maurice Gardiol, Emilie Sjollema, Philippe Hochstrasser, Luisa Cruz-Hefti, Anne Renaud.

La présidente ouvre la séance à 19h15.

A. Partie statutaire

I. Adoption du PV de l'assemblée générale du 27 juin 2022

Le PV est disponible sur le site AKG, [en suivant ce lien](#).

Le PV est adopté à l'unanimité sans commentaire.

II. Rapport du comité, présentation des activités et adoption du rapport d'activités 2022

Le rapport d'activité est approuvé à l'unanimité et la décharge donnée au comité.

III. Présentation des comptes (disponibles sur place), des organes de vérification et adoption des comptes.

La trésorière Alexandra Delle Rose distribue le compte de pertes et profits et le bilan et présente succinctement les comptes.

Le résultat net 2022 est positif et se monte à 12'484.75 CHF. Ce montant vient augmenter les fonds propres dont le nouveau montant est de 88'810.93 CHF.

Comme l'an passé, la révision a été effectuée par la fiduciaire SFER (Société Fiduciaire d'Expertise et de Révision SA) à Genève.

Les comptes 2022 sont adoptés à l'unanimité et la décharge donnée au comité. Le comité et les membres présents remercient Alexandra pour son travail.

IV. Renouveau des instances (élection du comité)

Le comité actuel est composé des personnes suivantes, qui souhaitent poursuivre leur mandat :

Marie-Françoise Sprungli	Présidente, chargée de projet PRODEJU
Tifany Gonçalvez	Chargée de projet PRODEJU et site Web
Anne Sprungli	Chargée de projet CJEI
Catherine Sprungli Hussy	Chargée de projet CJEI
Jean-Stephan Clerc	Coordinateur et traducteur, basé à Lima
Chantal Pagot	Secrétaire

Alexandra Delle Rose, trésorière, présente sa démission mais assurera jusqu'à la fin de l'année civile 2023 le suivi et le transfert à la nouvelle trésorière Arantxa Muñoz. Le comité et les membres présents remercient Alexandra pour son engagement sans faille de ces 20 dernières années.

Deux personnes, absentes à cette AG, ont informé le comité de leur démission : Rossana Giovannini et Sanaé Haldemann. Le comité et les membres présents les remercient pour leur travail au cours de ces dernières années.

L'élection du comité actuel est votée à l'unanimité.

Hors comité :

Florentin Istreti : site web et installation de la technique audiovisuelle de l'AG.
Le comité le remercie pour son aide précieuse.

B. Discussion

- **Contexte actuel au Pérou : situation politique**

Jean-Stephan Clerc présente la situation politique péruvienne :

En décembre 2022, le président Castillo est mis en prison suite à une tentative de dissolution du Congrès, une initiative désavouée par la plupart de ses ministres et la vice-présidente Dina Boluarte, considérant que cet « auto-putsch » aggravait la crise institutionnelle. Cette destitution par le Congrès et le remplacement par Dina Boluarte va entraîner de nombreuses manifestations dans les milieux populaires et ruraux. Ces manifestations sont violemment réprimées par les forces de l'ordre, avec pour résultat une soixantaine de morts et des milliers de blessés. Les revendications pour la tenue d'élections générales anticipées et le vote d'une nouvelle constitution ont été totalement repoussées par les congressistes. Même si un calme relatif semble revenu, le Pérou n'en demeure pas moins plongé dans une crise politique profonde.

- **Présentation du projet Acomayo phase III**

Écoles engagées pour l'amélioration des perspectives des jeunes en zones rurales d'Acomayo (Cusco – Pérou)

Son objectif : les adolescent.e.s des zones rurales améliorent leurs possibilités de développement personnel à partir du modèle développé dans la Province d'Acomayo.

Les chargées du projet présentent des tableaux très parlants sur la réalité et les causes de la situation des étudiant.e.s, ainsi que sur le programme de développement de la jeunesse.

Pour plus d'informations précises (notamment les tableaux) sur le projet et ses perspectives, voir le PPT sur notre site www.kallpa.ch.

- **Présentation du projet CJEI (Centre Jeunesse Emploi Inclusif) phase II**

Son objectif : promouvoir la formation et l'insertion professionnelle des jeunes en situation de handicap et des mères adolescentes qui vivent dans une situation économique défavorable.

Ce projet a débuté en juin 2019 et continue à se développer dans une deuxième phase d'août 2021 à juillet 2024, à Lima Sud et à Cusco.

Les chargées du projet présentent la situation à mi-projet (18 mois) :

Les activités se déroulent selon le plan prévu. Le budget est respecté.

Concernant les jeunes en situation de handicap, les objectifs sont atteints et même dépassés pour bon nombre d'entre eux. Avec les mères adolescentes, les résultats sont en-dessous des objectifs visés.

Les équipes sur place font preuve d'un engagement sans relâche, d'un grand professionnalisme, de créativité et de capacité d'adaptation.

Pour plus d'informations précises sur le projet, voir le PPT sur notre site www.kallpa.ch.

- **Visites des projets de Catherine et Marie-Françoise Sprungli en juillet 2022**

Catherine nous relate les moments forts de rencontres avec des bénéficiaires des deux projets.

Les textes et les photos de ce voyage sur le terrain sont à retrouver dans le Rapport d'activités 2022 et sur notre site www.kallpa.ch.

- **Présentation par Catherine Dubouloz du processus participatif élaboré par la FGC pour enrichir la stratégie 2025-2028**

Une journée de réflexion et d'échanges avec les OM a eu lieu le samedi 10 juin 2023.

Notre présidente Marie-Françoise Sprungli y a participé.

Les premiers résultats seront donnés lors de la prochaine AG de la FGC, à l'automne 2023. Le processus participatif de consultation des OM continuera par la suite.

- **Conte « 32 ans de vie et de miracles »**

Chantal Pagot a présenté comme un conte, les débuts de la création de Kallpa au Pérou.

Un beau document sur cette histoire fort intéressante écrite par Marta Arce, une des trois co-fondatrices de Kallpa, avec Marie-Françoise Sprungli et Ariela Luna, à retrouver sur notre site www.kallpa.ch.



Marie-Françoise Sprungli
Présidente Association Kallpa Genève - AKG